

乳幼児保護者の皆様からの主な提言等と市側の回答要旨

提言等の項目	R3夏開催の「市長と語る会」	
	皆様からいただいた主な提言等	その際の回答要旨
①保育所での主食の提供	認定こども園には給食室があり、2歳までは美味しいご飯を提供してもらっていたが、3歳からは自宅から弁当箱にご飯を詰めて持っていかなければいけなくなった。夏場は食中毒の心配があり、冬場は冷めて硬くなってしまう。小学生になると給食センターからまたご飯を提供してもらえる。また、富山市では3～5歳の間もご飯を提供してもらえた。何故、滑川市は3～5歳児だけご飯を持参しなければいけないのか。	給食費については2歳児までは保育料に含まれていますが、3～5歳児は保護者負担となっているため、副食費については園で集金し、主食についてはご飯を持参してもらっています。富山市や他県の3～5歳児のご飯を提供している事例については、保護者が副食費に加え、主食費についても負担されていることと思います。今回いただいたご提言については、他市の状況などを確認し、検討したいと思います。
②子育て支援	夫婦2人だけで子どもを2人育てるのは大変で、なかなか3人目という考えには至らない。保育園も18時まで子どもを預かってもらえるので助かっているが、子どもが体調を崩した時などは夫婦のどちらかが仕事を休まなければいけない。また、精神面も含めてサポートがあると嬉しい。	児童館には「父親の会」もあるので是非遊びに来て、父親同士の繋がりを持ってください。また、お子さんが急な病気の場合には彩りの杜のように病児保育を行っている園があります。社会福祉協議会にはお互いにお子さんを預かったり預けたりできるファミリーサポートという制度もあります。いずれも事前登録等が必要ですが、ご夫婦ともに仕事を休めない場合などに活用してください。
③分娩施設	滑川市には分娩施設がない。市として何か働きかけを行っているのか。	産婦人科医については、富山大学だけでなく金沢大学へも要望を続けていますが、うまくいっていません。産婦人科医のなり手がいない、奨学金返還免除の制度を設けても、資格を取ると全額返還して都会の病院に行ってしまうなどの問題があります。厳しい状況ではありますが、今後も諦めずに要望を続けていきたいと思っています。
④産前産後タクシー利用券	検診や出産時に利用できるタクシー利用券を市で支給しているが、今はタクシーを利用する人は少ないので現金給付の方がもらう方は嬉しいと思う。	検討します。勉強の時間をください。
⑤カーブミラー(1)	柳原町内近辺は住宅地の造成やドラッグストアが新しく開店するなど交通量が増えている。安全対策としてカーブミラーを設置してほしい。	設置希望の場所を確認して対応します。
⑥経済的支援	3人目の子どもが欲しいと思っているのだが、経済的に厳しい。3人目の子どもを生みやすい環境を整えてほしい。	(ご提言として参考とさせていただきます。)
⑦スクールバス	学校から不審者やクマ、カモシカが目撃情報が毎日のように届く。見守り隊が通学路に立ってくれているが、1～6年生は下校時間がバラバラで大変だと思う。スクールバスの導入や、コミュニティバスの空いている時間を活用しての運行などで対応してはどうか。	子どもは学校からの帰り道も一つの勉強の機会です。登下校時にスクールバスに乗せると、その機会を奪ってしまうことにもなります。子どもを地域で育てていきたいと考えています。

乳幼児保護者の皆様からの主な提言等と市側の回答要旨

提言等の項目	R3夏開催の「市長と語る会」	
	皆様からいただいた主な提言等	その際の回答要旨
⑧カーブミラー (2)	自宅付近のカーブミラーは角度が悪いのか見えづらい。令和2年度の大雪の影響もあって、角度が変わってしまったのかもしれない。春に点検などしているのか。	寺家小学校校区や田中小学校校区の線路より海側については、車が入れないほど細い道が多いので、建設部で一斉点検を行っています。
⑨児童館	新型コロナウイルス感染症対策として、児童館で利用時間を制限する方法で入場制限が設けられた。児童館は人気なので、これまでは中に入れても混み合っていてなかなか遊べないということもあったので、入場制限はとても良かったと思う。混雑状況などを事前に確認できるようになっていると、もっと良いと思う。	ご提言ありがとうございました。
⑩公園整備(1)	北野には近くに子どもを遊ばせられる公園がない。街中まで足を運べば、児童館やスポーツ・健康の森公園などがあるが、車で移動しなければいけない。子どもを遊ばせながら近所に住む保護者と話ができるような場所があると良いと思う。	宅地造成の際には町内会から公園を造るように要望を出すなど、公園整備を一体的に考えていけたら良いと思います。また、スポーツ・健康の森公園などの既存施設も是非、利用してください。
⑪カーブミラー (3)	カーブミラーは要望した箇所に設置するというスタンスなのか。宅地造成時に必要な箇所がわかるのではないか。曲淵にも子どもたちの通学路に危ない箇所があるので、設置してほしい。	毎年PTAの方々に協力して頂きながら、通学路点検を実施しており、今年も夏休み中に実施する予定です。その際にカーブミラーなどについても確認していきたいと思えます。その他にも日頃から学校では、自分の命を自分で守るという教育を進めています。校区の安全マップを作成して掲示している学校もあります。
⑫地域づくり	子どもは地域で育てるという考え方が大事だと思う。滑川市への転入者が増えているとのことだが、その転入者の子どもが市外や県外に出て行ってしまえば意味がない。親世代が地域で活発に活動していかないと、子どもは地域に愛着をもたないので出て行ってしまふ。早月加積地区では磐もち祭りを復活させようという動きもある。市でも地域の行事などについてバックアップしてほしい。	市内全域で行うような大きなイベントについては地域活性化等イベント開催支援補助金があります。一部の地域で実施するものについては、町内会やその他団体などに対して3年間の支援を行う協働のまちづくり推進補助金もあります。是非、活用してください。その他にも地域を盛り上げていこうという活動に対しては市でも支援していきたいと考えていますので、ご相談ください。
⑬公園整備(2)	公園の遊具が使用禁止のままだったり、花壇に花が咲いていなかったり、雑草が生い茂ったりしている。コロナ禍でショッピングセンターなどに遊びに出かけることもできなくなっているため、子どもたちが遊具で遊んだりピクニックをしたりできるようにしてほしい。キラリエは今年も実施予定だが、少しずつ市民や子どもたちが喜ぶようなイベントを安全な範囲で開催してほしい。	新型コロナウイルス感染症を理由としてイベントを中止にしないで良いように、色々と考えていきたいと思っています。
⑭行事の開催状況	早月加積認定こども園では新型コロナウイルス感染症対策として令和2年度はほとんどの行事を中止していた。他の園の行事の開催状況が知りたいのだが、市で把握しているか。	市では個々の保育園などの行事の開催状況は把握できていません。開催の可否については、各園で感染状況等を鑑み、行事の開催時期や規模、開催可否について判断しておられます。

乳幼児保護者の皆様からの主な提言等と市側の回答要旨

提言等の項目	R3夏開催の「市長と語る会」	
	皆様からいただいた主な提言等	その際の回答要旨
⑮西部小学校放課後児童クラブ	西部小学校放課後児童クラブの施設が新築されたが、防犯上に不安がある。以前に学校で実施していた時は、インターフォンを押すと中から先生が確認して2階からセンサーで開けていた。新しい施設では先生が出てきて鍵を開閉している。警察からも扉の防犯上の問題の指摘を受けた。扉は新しくならないのか。	以前は学校の2階のランチルームで学童保育を実施していたので、1階の玄関の鍵をそこで開閉する仕組みになっていました。新しい施設については1つの建物に3つの放課後児童クラブが入っており、施設の構造上、以前のような施錠の方法が難しかったので、現在のように支援員が子どもが入ってくるのを確認して開閉する形となりました。